

## KESIMPULAN DAN SARAN

### 5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis penelitian yang telah diuraikan sebelumnya maka penulis dapat menyimpulkan bahwa secara empiris terbukti bahwa faktor fundamental internal perusahaan yaitu *Dividend Payout Ratio* dan laba ditahan (*Retained Earnings*) mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap harga saham PT. Indosat, Tbk secara bersama-sama.

Dengan menggunakan model regresi linear berganda maka faktor-faktor yang diduga mempengaruhi harga saham mencakup: *Return On Assets*, *Retained Earnings* dan *Dividend Payout Ratio*. Setelah melalui kaidah-kaidah analisis regresi (pengujian model dengan analisis BLUE) maka faktor-faktor yang membentuk model penelitian adalah *Return On Assets*, *Retained Earnings*, dan *Dividend Payout Ratio* sedangkan berdasarkan uji t variabel *ROA* tidak dimasukkan ke dalam model karena tidak signifikan. Maka dapat disimpulkan bahwa *Retained Earnings* dan *Dividend Payout Ratio* sebagai variabel bebas sedangkan variabel terikatnya adalah harga saham.

Dengan hasil perhitungan yang menunjukkan bahwa nilai signifikan F sebesar 0,000 atau dengan kata lain memiliki nilai  $P < 0,05$ , dapat dikatakan bahwa model persamaan dalam penelitian ini cukup signifikan, selain itu hubungan yang terjadi antara harga saham dan faktor-faktor yang

mempengaruhinya bersifat cukup berarti yang ditunjukkan oleh besarnya koefisien determinasi  $R^2 = 0,662$  (66,2%).

Hal ini menunjukkan bahwa secara umum model regresi linear berganda tersebut dapat digunakan untuk mengekspektasi variasi harga saham namun sebanyak 0,338 (33,8%) terdapat faktor-faktor lain di luar *Return On Assets* dan *Retained Earnings* yang dapat mempengaruhi harga saham.

## 5.2. Saran

Dalam mengamati pola perkembangan harga saham, terutama pada perusahaan telekomunikasi di pasar modal Indonesia khususnya untuk PT. Indosat, Tbk terdapat dua variabel yang dapat menjadi pertimbangan. Variabel tersebut adalah laba ditahan (*Retained Earnings*) dan *Dividend Payout Ratio* dimana keduanya adalah faktor yang internal perusahaan.

Dalam hal ini, untuk para investor perlu meningkatkan kemampuan pemahamannya terhadap interaksi variabel-variabel yang terkait dengan instrumen pasar modal (harga saham). Disamping pemahaman tentang variabel fundamental yang berasal dari dalam perusahaan perlu juga pemahaman tentang variabel fundamental yang berasal dari luar perusahaan serta variabel teknikal agar investor dapat membuat keputusan yang akan dapat memaksimalkan dananya.

Untuk pihak manajemen PT. Indosat, Tbk diharapkan dapat lebih fokus ke dalam struktur finansialnya karena hasil penelitian menunjukkan

bahwa faktor internal perusahaan yaitu *Retained Earnings* dan *Dividend Payout Ratio* berpengaruh secara signifikan terhadap harga saham. Manajemen PT. Indosat, Tbk perlu mempertimbangkan alokasi labanya dengan sebaik mungkin. Berkenaan dengan hal pengelolaan laba, yang perlu diperhatikan oleh pihak manajemen PT. Indosat, Tbk adalah perilaku investor yang melihat kinerja PT. Indosat, Tbk melalui besarnya laba yang didapat dan *Dividend Payout Ratio*. (dalam hal ini investor yang dimaksud adalah investor yang menanamkan modalnya dalam jangka panjang)

Dengan mengenal dan memahami motif investor terhadap PT. Indosat, Tbk, pihak manajemen PT. Indosat, Tbk dapat menyusun strategi perusahaan untuk menarik para investor untuk menanamkan modalnya pada perusahaan.